

9月23日

[月]



秋分の日

産業経済新聞(サンケイ)
THE SANKEI SHIMBUN
発行所 ©産業経済新聞東京本社1996
〒101-7777東京都千代田区大手町1-7-2
電 話(03)3231-7111(大代表)

王な記事

- ◇ローン試算もインターネット(3面)
- ◇貴乃花「全勝」Vに花添える(10面)
- ◇強度2倍の「超鉄鋼」開発へ(22面)

産經Web <http://www.sankei.co.jp/>

「日本帝國沖縄縣八重山郡尖閣列島…」

尖閣は「日本領」 中国すでに認識

大正9年

漁民救助の感謝状に明記

日本が実効支配する東シナ海の尖閣諸島(中国名・釣魚島)の領有権について、中国当局が日本固有の領土であることを公式に認めていたことを裏付ける史料が、沖縄県石垣市役所に保管されていることが二十二日までに明らかになった。領有権をめぐっては、中国、台湾などからの対日批判が高まっているが、この史料が中国や台湾の主張を崩す有力な資料として注目される。

史料は中華民国九年(一九二〇年、大正九年)五月事が中国漁民救助に対する

感謝狀

中華民国八年冬福建省恵安縣譯文

郭合順等三十一人遭風遇難飄泊至

日本帝國沖縄縣八重山郡尖閣列島

内和洋島承

日本帝國八重山郡石垣村原玉代勢
孫伴君熱心救援使得生還故國渤海屬
殺父恤母奮仁不讓深堪感佩特贈斯
狀以表謝忱

中華民國駐長崎領事

中華民國八年五月二十日

(国際面に関連記事)
「感謝狀」として、当時の沖縄県石垣村(現、石垣市)村民に贈ったもの。内容は「中華民国八年(大正八年)の冬、中国の福建省政府(現、泉州付近)の漁民、郭合順氏ら三十一人が遭難し、日本の尖閣列島(現、尖閣諸島)にある和洋島(魚釣島の二と)に漂着した。石垣村の玉代勢孫伴氏(後の助役)が熱心に看病し、皆元気に生還することができた。こうした看護は感謝に堪えず感謝状を贈る」というもの。

領事氏名の馮冕(ひようめん)の下に「華駐長崎領事」の公印と年月日の上に「中華民国駐長崎領事

次氏、与那国島出身の通訳で女性の松葉ロブナストさんと計四人に贈られた。現

石垣島で貴重な資料

印」とある。

注目されるのは、この漁船が遭難した當時、中華民國政府の外交当局が、感謝状の中で尖閣諸島のことを

「日本帝國八重山郡尖閣列島」と明記している点。

この点について沖縄の歴史研究、編さんしている財團法人「沖縄協会」(本部・東京都千代田区)は、「これまでに、中国が

領有権の主張をした事実がないことはもちろん、むしろ積極的に尖閣諸島を日本領と認めていた何よりの証拠」と説明、第一級の史料価値があるとしている。

石垣市在住の元市役員

のほか、石垣村長(当時)の豊川善佐氏、古賀善

氏によるところ、感謝状は玉代勢

氏のほか、石垣村長(当

時)の豊川善佐氏、古賀善

氏のほか、石垣村長(当

「尖閣は琉球群島」

1953年1月8日付の人民日報に明記

中国 日本領土との認識

【香港2日】相馬勝 日本が実効支配し、中國や台灣も領有権を主張している尖閣諸島（中國名・釣魚島）問題で、一九五三年一月八日付の中国共産党機関紙「人民日報」が「琉球群島に尖閣諸島が含まれる」と表現で、尖閣諸島が日本南西諸島に属するとの立場をとっていたことが二日明らかになった。

記事は中國名の「釣魚島」との名前を使っていた。中国政府は「釣魚島は台湾の付属島嶼（しょ）」と主張しているが、この記事はその立場を明確に否定するところである。

人民日報の記事は「琉球群島人民の米國占領に反対する闘争」（題した段文の解説記事）

記事は沖縄が米国の「占領下」に置かれているとして「米国の目的は沖縄の空軍でアジアの霸權を握り、沖縄を太平洋最大の基地にする」とあると指摘するなど當時の中国の「反米帝国主義戦争」キャンペーングの一環の記事といえる。記事は冒頭部分で「琉球群島」について説明し、「尖閣諸島、先島諸島、大東諸島、沖縄諸島、大隅諸島、上隅諸島、大隅諸島など七組の島嶼を含んでいます。記事中の「琉球群島」は日本南西諸島を指しているものとみられる。

この記事の中で注目されるのは、「尖閣諸島を『琉球群島』に属している」とみる配信した「日本は忠か」とをするな」と題する記事による。中国国営新華通商社が八月三十日配信した「日本は忠か」とをするな」と題する記事によると、中国政

府は尖閣諸島をもじもじと語調している。

「中国台灣の付属島嶼」と

また、記事では尖閣諸島の立場をとつており、日本

が日清戦争で尖閣諸島を

が日清戦争で尖閣諸島を

のは七〇年代初めから、

尖閣諸島を日本への「帰還

日本が日清戦争で尖閣諸島を

はす、日本が「尖閣諸島

が日清戦争で尖閣諸島を

のは七〇年代初めから、

尖閣諸島を日本への「帰還

日本が日清戦争で尖閣諸島を

のは七〇年代初めから、

中国が描く2050年の極東の国家戦略図

「中国が描く2050年の極東の国家戦略図」だそうです。
情報のさらに大もとのかたによると、桜井よしこさんが「中国外務省から流出した
“2050年の国家戦略”と題した地図がある」と話をされてたそうで、それがこれだそうです。
ちなみに、この地図のオリジナルは東側がもう少し長くなっている、支那の国境は、日本とハワイの間に
引かれているそうです。
「日本人がチベットと同じように虐殺される日は遠くありません」と言われてます。



2050 極東マップ